

L'UEL présente son rapport annuel

En date du 15 mai 2009, la Journée de la presse a été une nouvelle fois l'occasion pour les organisations patronales de présenter le rapport annuel de l'Union des entreprises luxembourgeoises (UEL) et de s'exprimer sur les défis économiques, sociaux et environnementaux qui s'adressent à notre pays. Il s'agit pour l'UEL, dans une stratégie à long terme, de soutenir l'évolution des capitaux humain, économique et environnemental dont dispose notre société.

Placée sous le signe de la crise économique et financière qui a frappé de plein fouet l'économie mondiale, l'année 2009 se présente comme particulièrement riche en défis. Le rapport annuel de l'UEL se décline ainsi en deux parties, la première reprenant les propositions de l'UEL face à la crise et la deuxième effectuant une analyse de la compétitivité de l'économie luxembourgeoise.

La première partie s'inspire principalement des mesures que l'UEL a proposées à ses interlocuteurs du Comité de coordination tripartite le 3 mars 2009. Ces mesures visent à redresser la compétitivité et à relancer l'activité économique. L'UEL reprend ainsi d'une part, des actions concrètes à mettre en œuvre immédiatement ou à court et moyen terme pour atténuer les effets immédiats de la crise. Elle soumet, d'autre part, des propositions concrètes tendant à renforcer structurellement l'économie luxembourgeoise. Ces mesures structurelles s'inscrivent dans une logique d'amélioration de la compétitivité des entreprises luxembourgeoises et de relance de l'activité économique dont les discussions tripartites sont directement tributaires. Celles-ci se sont en effet principalement focalisées sur la prévention d'une recrudescence sensible du niveau du chômage avec toutes les conséquences sur la cohésion sociale et les finances publiques qu'une telle recrudescence risque d'entraîner. Dans cette partie, l'UEL s'exprime également sur les mesures prises par le gouvernement dans son plan de conjoncture du 6 mars 2009.

La deuxième partie du rapport annuel présente la troisième édition de l'analyse économique de l'évolution des indicateurs de compétitivité. Cette étude de l'UEL résume dans une approche temporelle et comparative l'évolution de 24 indicateurs clés de la compétitivité nationale. Ces indicateurs ont été identifiés par l'UEL comme étant les plus pertinents et les mieux appropriés pour traduire la situation compétitive du Luxembourg, dans le but également d'en suivre durablement l'évolution. Le rapport annuel de l'UEL est téléchargeable du site de l'UEL.